



El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, tras la reunión del Consejo de Ministros del pasado lunes 11 // EP

## Las ayudas directas prometidas por Sánchez por la DANA son apenas 1.500 millones de euros

- La mayor parte de los fondos los pondrá el sistema financiero a quien se quiere penalizar con más presión fiscal
- De los 10.600 millones iniciales, solo 2.100 los aportaría el Ejecutivo, 600 en aplazamiento de impuestos

SUSANA ALCELAY / MARÍA JESÚS PÉREZ MADRID

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, compareció el pasado lunes para anunciar que ampliaba en 3.765 millones de euros las ayudas para los afectados por la DANA, una nueva aportación económica que elevaba la cifra total hasta los 14.365 millones de euros. Permisos retribuidos, ayudas directas, avales, actuaciones del Consorcio de Compensación de Seguros, bajas laborales... Un paquete de medidas que, en su mayor parte, pagarán otros. El desembolso del Ejecutivo para paliar los efectos de la catástrofe en Valencia apenas alcanza los 1.500 millones de euros.

Así, del total anunciado por Sánchez, hasta 5.000 millones de euros

son avales del Estado a través del Instituto de Crédito Oficial (ICO), unos recursos que prestará la banca, por la que cobrará un interés y que pymes y autónomos tendrán que devolver. Sólo en el caso de que no puedan hacerlo, el Estado asumiría las cantidades prestadas por impago.

### Consortio de Seguros

El Consorcio de Compensación de Seguros (CCS) tendrá un papel clave en la reconstrucción de la zona afectada por las riadas. El organismo que se nutre de las aportaciones que pagan todos los asegurados en sus pólizas será quien compense a los hogares por las pérdidas sufridas en sus casas y sus automóviles. En este caso, el consorcio asumirá unos 3.500 millones de euros, una cifra sin precedente en la historia del organismo que pone ahora a prueba sus costuras.

El Consorcio, dependiente del Ministerio de Economía, es el encargado de gestionar, tramitar e indemnizar los destrozos y fallecimientos a causa del desastre a los afectados que tienen un seguro en vigor. Un ente público único en el mundo que sólo suele entrar en funcionamiento en la cobertura de los riesgos extraordinarios. Fuentes del sector asegurador estiman en alrededor de 200.000 los siniestros que se declararán por la DANA.

El resto de fondos anunciados por el Gobierno es asumido por empresas, autónomos y trabajadores con las cotizaciones sociales que pagan todos los meses y con las que se paga

### EL DESGLOSE DE LAS APORTACIONES

## 14.365

La cifra total de las ayudas aprobadas por el Gobierno para los afectados por la DANA, según el Ejecutivo, suman ya 14.365 millones de euros, tras ampliar la cifra inicial de 10.600 millones en otros 3.765 este pasado lunes en Consejo de Ministros.

## 5.000

Del total, hasta 5.000 millones de euros son avales del Estado a través del Instituto de Crédito Oficial (ICO), unos recursos que prestará la banca, por la que cobrará un interés, y que pymes y autónomos tendrán que devolver. Mientras, las aseguradoras, a través del Consorcio de Compensación de Seguros, asumirán 3.500 millones.

el desempleo o las bajas laborales. Para pymes están previsto 513 millones, en ayudas a autónomos 325 millones y la prestación por cese de actividad de los autónomos tiene asignados 52 millones, además de los 148 millones para los ERTE de fuerza mayor.

Por tanto, de los 10.600 millones ofrecidos inicialmente, únicamente 2.100 serían realmente los aportados por el Ejecutivo de Sánchez. Y hay que tener en cuenta que los 600 millones correspondientes a Hacienda, son un aplazamiento de impuestos, con lo que una vez cumplida la moratoria, han de ser satisfechos, con lo cual la cifra real de las ayudas directas serían esos apenas 1.500 millones.

Lorenzo Amor, vicepresidente de CEOE y presidente de ATA, resaltaba a través de sus redes sociales también algunas de estas cifras, y aseguraba que «es llamativo que la gran parte de estas ayudas las ponga el sistema financiero a quien se quiere penalizar con más presión fiscal». También ha recordado que son las empresas, los autónomos y los trabajadores los que «pagan cada mes sus cotizaciones para cubrir desempleo, ceses de actividad y bonificaciones en casos como esta catástrofe. Cuando nos digan que el Estado va a desplegar 10.600 millones se debe conocer de dónde viene realmente el dinero».

### Escudo laboral de Díaz

El choque por el coste de las medidas fue el motivo por el que la vicepresidenta segunda, Yolanda Díaz, y el presidente de la CEOE, Antonio Garamendi, tuvieron un nuevo enfrentamiento. En los primeros momentos de la catástrofe Díaz desplegó su 'escudo laboral' y anunció como una de las primeras medidas una nueva tipología de permisos retribuidos. La reacción del líder de la organización empresarial fue inmediata: «No entiendo que se planteen escudos sociales a costa de empresas arruinadas».

Y en cuanto a las medidas fiscales, son sólo aplazamientos de pagos de IRPF o vencimientos de distintos plazos, con lo que no se exime al afectado de pagar, sólo se aplaza el pago. Por tanto, en conjunto, de los cerca de 15.000 millones de euros anunciados, si se descuentan los recursos que pondrá el Consorcio de Compensación de Seguros las ayudas apenas quedan en esos 1.500 millones de euros.

Hasta el momento, el Ministerio de Economía ha confirmado que ha recibido 156.000 solicitudes por los daños provocados por la DANA, de ellos 90.000 por vehículos y 50.000 de viviendas, y ha valorado que el número de peritos sea «el doble de los que trabajan durante todo un año en la provincia de Valencia». Solo la Delegación del Gobierno ha recibido 2.413 solicitudes de ayudas de primera emergencia, mientras que las ayudas directas a las pymes y autónomos se podrán solicitar a partir del próximo día 19 para ser efectivas en diciembre.